

La grève s'étend dans les écoles

8-12-1993

La quasi totalité des écoles en grève, plus de la moitié des collèges et des lycées, le mouvement prend de l'ampleur dans le système scolaire. Et les réunions se poursuivent sur le terrain où la grève est partout reconduite

Ça y est, les gros bataillons de l'Education nationale ont rejoint le cortège du mécontentement social. Et tout semble indiquer que l'on s'est installé dans un mouvement fait pour durer.

Hier, ce n'étaient plus quelques délégations du noyau dur des organisations syndicales qui défilaient au cœur de Toulouse. Mais bien les représentants anonymes des établissements les plus divers.

« On n'a même pas pu défiler tous ensemble », notaient en le regrettant les responsables, « car on n'a pas réussi à se retrouver



Le mouvement s'étend dans le système scolaire.
(Photo « La Dépêche » Didier Pouydebat)

dans cette masse énorme de manifestants ».

Et de fait, nombreux ont été

les instituteurs, les profs ou les personnels de service qui ont du remonter la manif à contre sens pour rejoindre « les copains », ceux à qui, mercredi soir, on avait donné un hypothétique rendez-vous.

Pêle mêle

On a donc défilé pêle mêle, au gré de l'ordre d'arrivée au bas des allées Jean-Jaurés.

La majorité des banderoles annonçant les lycées flottaient entre deux entreprises en grève et les manifestants de l'Inspection académique ou de l'inter-syndicale des personnels de

l'université n'ont pu se dire bonjour qu'en fin de manif, lors de la dislocation.

En tout cas, le « pari est amplement gagné » pour les organisations syndicales du monde enseignant et non enseignant.

Dans notre édition d'hier, nous reprenions le chiffre annoncé de 90 % d'écoles en grève, pour cette journée de jeudi. Et il semble bien que ce chiffre ait été largement atteint.

Hier après midi, l'administration elle-même admettait 88 % de gréviste dans les écoles primaires de Haute-Garonne, 60 % dans les collèges et 50 % dans les lycées et lycées professionnels. « Et ce n'est qu'un début », notent les syndicats.

Rassemblements suivis

Dans l'après midi, les réunions d'enseignants se sont succédé. Comme au sein de l'université du Mirail, ou plusieurs centaines d'instits étaient rassemblés, ou dans les locaux des syndicats, sans oublier les réunions par zone que l'on a multiplié depuis deux jours.

D'une manière générale, la tendance était hier au durcissement de la grève et ce sont des majorités écrasantes qui se sont prononcées en faveur de la reconduction de l'action.

Dans certains établissements, c'est à 95 % que les votes ont été acquis, le chef d'établissement, contraint d'assurer ses fonctions se déclarant « solidaire » des personnels.

Tout indique donc que bien peu d'écoles seront encore ouvertes ce matin.



Les étudiants sont toujours là, avec des pommes.

Jean-Jacques ROUCH

